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Бюджет принят

Пожалуй, самым главным во-
просом декабрьского заседа-
ния областного парламента 

стал проект бюджета Челябинской об-
ласти на 2015 год и плановый период 
2016 и 2017 годов, принятый в первом 
чтении 27 ноября. За это время к зако-
нопроекту поступил ряд поправок от 
правительства Челябинской области и 
органов местного самоуправления. По 
словам председателя Законодатель-
ного Собрания Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия»), все пред-
ложения по изменению параметров 
бюджета были подробно рассмотрены 
на заседании рабочей группы и реше-
ния по ним одобрены депутатами на 
заседаниях комитетов Законодатель-
ного Собрания.

Поправки к проекту закона «Об об-
ластном бюджете на 2015 год и плано-
вый период 2016 и 2017 годов», вне-
сенные правительством Челябинской 
области, в частности, предусматрива-
ют изменение основных параметров 
бюджета будущего года по доходам 
и расходам в сторону уменьшения 
на 364,3 миллиона рублей в связи с 
уточнением объема межбюджетных 
трансфертов из федерального бюд-
жета.

Кроме того, с учетом изменений 
в Бюджетный кодекс РФ, принятых 
29 ноября в рамках реформирова-

ния местного самоуправления, про-
ект бюджета дополняется распреде-
лением дотаций на выравнивание 
бюджетной обеспеченности муници-
пальных образований и субвенций 
городу Челябинску для выравнивания 
бюджетной обеспеченности внутриго-
родских районов.

С учетом внесенных областным 
правительством поправок параметры 
областного бюджета были несколько 
изменены. В 2015 году доходы Челя-
бинской области составят 101 милли-
ард 582,1 миллиона рублей, расходы 
– 113 миллиардов 386,8 миллиона 
рублей, дефицит останется без из-
менений – 11,8 миллиарда рублей. 
Решением парламентариев проект 
бюджета Челябинской области на 
2015 год и плановый период 2016 и 
2017 годов был принят во втором и 
третьем чтениях.

Кроме того, законодатели внесли 
последние изменения в бюджет ухо-
дящего года. Внесение изменений в 
закон было обусловлено необходимо-
стью уточнения параметров бюдже-
та с учетом реального исполнения, 
уточнением объема целевых феде-
ральных средств, а также отдельных 
направлений расходов.

В целом доходы областного бюд-
жета увеличатся на 5 миллиардов 139, 
7 миллиона рублей, в том числе на 
1,42 миллиарда за счет дополнитель-
но выделенных из федерального бюд-

жета трансфертов и на 3 миллиарда 
719,8 миллиона рублей – за счет роста 
собственных поступлений.

Расходную часть областного бюд-
жета предлагалось увеличить в целом 
на 1 миллиард 25,8 миллиона рублей.

С учетом предлагаемых изменений 
уточненные параметры областного 
бюджета 2014 года составят: доходы 
– 111 миллиардов 216,2 миллиона 
рублей; расходы – 119 миллиардов 
418 миллионов рублей; дефицит со-
кратится до 8 миллиардов 201,8 мил-
лиона рублей.

Бюджетные 
полномочия оБласти 

расширены

Помимо этого, ряд принятых 
депутатами законопроектов 
касался вопросов бюджетно-

го процесса и межбюджетных отноше-
ний. В основном вносимые изменения 
были обусловлены необходимостью 
приведения регионального законо-
дательства в соответствие с новыми 
редакциями Бюджетного и Налогового 
кодексов РФ, принятыми в связи с про-
ведением реформы системы местного 
самоуправления. Как отметил Влади-
мир Мякуш, на региональном уровне 
этих изменений ждали давно.

Необходимость внесения изме-
нений в региональный закон о меж-
бюджетных отношениях обусловлена 

пересмотром на федеральном уровне 
организационных основ местного са-
моуправления и образования новых 
типов муниципальных образований 
Челябинской области. К основным но-
вациям настоящего законопроекта от-
носится установление методик расчета 
и распределения субвенций муници-
пальным районам для предоставле-
ния дотаций отдельно для городских 
и сельских поселений, уточнение ме-
тодик распределения дотаций бюдже-
там городских и сельских поселений 
за счет средств муниципальных райо-
нов, установление методики расчета и 
распределения субвенций городским 
округам с внутригородским делением 
в связи с передачей указанным муни-
ципалитетам полномочий по расчету 
и предоставлению дотаций внутриго-
родским районам. 

Следом за поправками к закону о 
межбюджетных отношениях был при-
нят проект закона, вносящий измене-
ния в закон «О бюджетном процессе 
в Челябинской области». Законопро-
ектом дополняется перечень полно-
мочий областного правительства по 
заключению соглашений с федераль-
ным органом исполнительной власти 
о целях и условиях предоставления 
субвенций федеральному бюджету из 
областного бюджета, установлению 
порядков, необходимых для форми-
рования и исполнения областного 
бюджета, а также по принятию реше-
ний по предоставлению бюджетных 
кредитов муниципальным образова-
ниям из областного бюджета. Расши-
ряется ряд полномочий министерства 
финансов региона.

Оксана ВЕЛИКАЯ

СоСтоялоСь поСледнее в уходящем году 
заСедание законодательного Собрания 
ЧелябинСкой облаСти 

Кроме того, в рамках продолжающей-
ся работы по реформированию систе-
мы местного самоуправления депутаты 

приняли ряд нормативных правовых актов, раз-
граничивающих полномочия органов местного 
самоуправления городского округа и органов 
местного самоуправления внутригородских рай-
онов.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

– Мы давно ждали внесения изменений на 
федеральном уровне в Бюджетный и Налоговый 
кодексы. Теперь мы можем принять соответ-
ствующие изменения в нашем региональном 
законодательстве и дальше проводить реформу 
системы местного самоуправления, в частности, 
рекомендовать внутригородским муниципаль-
ным районам принять свои бюджеты. Мы до-
говорились, что 2015 год будет переходным, в 

течение которого будет полностью создана нормативная правовая база и 
определены полномочия районных советов депутатов.

Главной темой на повестке 
дня стало принятие во втором 
и третьем чтениях проекта 
областного бюджета на 2015 
год и плановый период 2016 и 
2017 годов. Также был принят 
ряд законопроектов, вносящих 
корректировку в бюджетный 
процесс.

Также депутаты рассмотрели блок вопросов, по-
священных проблемам социальной сферы: органи-
зации оказания медицинской помощи, обеспечения 
отдыха и оздоровления детей, профилактики безнад-
зорности и правонарушений несовершеннолетних...

Помимо этого, в адрес Государственной Думы был 
направлен ряд инициатив по внесению изменений 
в статьи Налогового кодекса РФ, связанные, в част-

ности, с применением патентной системы налого-
обложения. Также депутаты поддержали инициативу 
губернатора и направили в Госдуму проект феде-
рального налога «О внесении изменений в статью 
264 Уголовного кодекса РФ, призванных ужесточить 
меры наказания за нарушение правил дорожного 
движения и эксплуатации транспортного средства во-
дителем, севшим за руль в состоянии опьянения».
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Снизить админиСтративные  
барьеры
депутаты областного парламента установили 
единый порядок осуществления муниципального 
земельного контроля на территории Челябинской 
области. Соответствующий проект закона был 
принят парламентариями на декабрьском 
заседании в трех чтениях.

Выступая перед депутатами, первый вице-
спикер областного парламента, председатель 
комитета по строительной политике Юрий Кар-

ликанов (фракция «Единая Россия») обратил внимание, 
что этим же законопроектом вносятся изменения в 
еще два закона, которые касаются правил формирова-
ния списков граждан, имеющих право на приобретение 
жилья экономического класса и порядка их включения 
в такие списки, а также порядка предоставления жилых 
помещений специализированного жилищного фонда 
в Челябинской области. Как заметил Юрий Карлика-
нов, благодаря внесенным изменениям южноуральцы 
освобождаются от излишних административных про-
цедур по предоставлению документов, подтверждаю-
щих регистрацию по месту жительства гражданина и 
членов его семьи. Эти документы будут запрашиваться 
посредством межведомственного взаимодействия в 
случае если они не были предоставлены гражданином 
по собственной инициативе.

Справки по запроСам
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области облегчили для жителей 
региона процедуру оформления жилого 
помещения по договорам найма. на последнем 
в этом году заседании парламентарии внесли 
изменения в областной закон «о порядке 
предоставления по договорам найма жилых 
помещений государственного жилищного 
фонда Челябинской области коммерческого 
использования».

Как рассказал депутатам управляющий делами 
управления правительства Челябинской об-
ласти Евгений Алексеев, изменения вносятся 

в целях усовершенствования механизма предоставле-
ния заявителями документов для рассмотрения дан-
ного вопроса уполномоченными органами. Если ранее 
гражданин обязан был лично предоставлять необхо-
димые документы, то отныне передача документации, 
которая подтверждает регистрацию гражданина по 
месту жительства или по месту пребывания, будет 
осуществляться через межведомственное взаимодей-
ствие. 

Проект закона депутаты приняли в трех чтениях.

детСкий отдых будет дольше
уже со следующего года южноуральские 
ребятишки будут дольше отдыхать в санаториях и 
детских загородных лагерях.

Выступая перед парламентариями, министр 
социальных отношений Челябинской обла-
сти Татьяна Никитина предложила увеличить 

количество дней пребывания детей в учреждениях 
санаторно-курортного типа и загородных лагерях. Та-
кая необходимость обусловлена новыми санитарно-
эпидемиологическими требованиями к устройству, 
содержанию и организации работы санаториев, про-
филакториев и загородных лагерей.

Предложение областного министерства соцотно-
шений законодатели поддержали единогласно. Таким 
образом, со следующего года продолжительность 
санаторно-курортного лечения детей увеличивается с 
21 до 24 дней, а в загородных лагерях – с 18 до 21 дня. 

Средства на эти цели в бюджете области заложены, 
общий объем финансирования составит чуть более 230 
миллионов рублей.
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депутаты 
Законодательного 
Собрания области 
продолжают 
реализовывать наказы 
предпринимателей, 
прозвучавшие на Форуме 
малого и среднего 
бизнеса, проходившего в 
Законодательном Собрании 
в мае этого года.

Законодательное Со-
брание Челябинской 
области направило 

в адрес федеральных парла-
ментариев три законодатель-
ные инициативы, которые ка-
саются мер поддержки малого 
и среднего бизнеса.

Как прокомментировал 
вице-спикер регионального 
парламента, председатель ко-
митета по законодательству, 
государственному строитель-
ству и местному самоуправ-
лению Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»), 
первая инициатива, которая 
уже нашла понимание в Го-
сударственной Думе, касается 
смягчения последствий неу-
платы налога в установленный 
срок предпринимателями, 
работающими на патентной 
системе. В настоящее время 
предприниматель, который 
задержал оплату патента хотя 
бы на один день, вынужден 
перейти на общую систему 
налогообложения и уплатить 
налог на имущество, налог на 
доходы граждан, а также вос-
становить налоговую отчет-
ность за все время нахожде-
ния на патентной системе. По 

словам Семена Мительмана, для 
малого бизнеса это сродни разо-
рению. Именно поэтому депутаты 
областного парламента предлага-
ют внести изменения в законода-
тельство и исключить такую меру 
ответственности за неуплату на-
лога в установленный срок. При 
этом к налогоплательщикам будут 
применяться санкции, установлен-
ные для остальных систем нало-
гообложения, – пени за каждый 
день просрочки.

Вторая инициатива, направ-
ленная в адрес депутатов Государ-
ственной Думы, касается порядка 
приобретения патентов.

– В 2014 году мы уменьшили 
стоимость патентов в некоторых 
муниципальных образованиях, 
чтобы большее количество пред-
принимателей смогло начать свой 
бизнес – отметил Константин Заха-
ров. – Но при этом по условиям На-

логового кодекса патент действует 
только в том муниципальном об-
разовании (группе муниципаль-
ных образований), который указан 
в патенте. Это может привести к 
необходимости приобрести два 
патента на один вид деятельности, 
если предприниматель работает в 
нескольких муниципальных обра-
зованиях, что, по нашему мнению, 
неправильно. Поэтому мы предла-

гаем установить норму, исключаю-
щую необходимость приобретения 
двух патентов. 

Что касается третьей законо-
дательной инициативы южно-
уральских парламентариев, то она 
принята в соответствии с планом 
мероприятий Заксобрания по реа-
лизации послания президента РФ 
Владимира Путина, который пред-
ложил ввести на четыре года мо-
раторий на изменение налогового 
законодательства. Депутаты пред-
ложили приостановить до 2019 
года нормы Налогового кодекса, 
устанавливающие обязанность по 
уплате налога на коммерческую 
недвижимость для субъектов 
малого бизнеса, работающих на 
специальных налоговых режимах 
и освобожденных ранее от уплаты 
иных налогов, поскольку это до-
статочно серьезная финансовая 
нагрузка.

инициативы для бизнеСа

19 декабря состоялось последнее в 
этом году заседание общественного 
совета по предпринимательству 
при Законодательном Собрании 
Челябинской области. участники встречи 
подвели итоги работы за прошедшие 
12 месяцев, рассмотрели вопросы 
исполнения резолюции Форума малого 
и среднего бизнеса, обсудили ряд новых 
законодательных инициатив и план работы 
на будущий год.

Центральной темой заседания стал зако-
нопроект о так называемых «налоговых 
каникулах» для малого и среднего биз-

неса. Стоит отметить, что с просьбой о введении 
«налоговых каникул» на территории области об-
ратились предприниматели на Форуме малого и 
среднего бизнеса еще в мае 2014 года. Областные 
парламентарии решили не дожидаться вступле-
ния федерального закона в силу и приступили к 
подготовке областного закона. Основная цель за-
кона – дать толчок развитию малого и среднего 
бизнеса, обеспечить самозанятость населения. 

Государственная Дума РФ на днях рассмотре-
ла данный закон. В ближайшее время он будет 
подписан президентом РФ и опубликован в сред-

ствах массовой информации. После вступления 
закона в силу российские регионы будут иметь 
право «заморозить» уплату налогов для малого 
и среднего предпринимательства.

Важно отметить, что уйти на «налоговые ка-
никулы» будут иметь право только индивиду-
альные предприниматели, впервые зарегистри-
рованные с 2015 года. Причем распространяется 
это право только на тех, кто будет заниматься 
бизнесом в трех сферах: производственной, на-
учной и социальной.

Однако в, казалось бы, положительном 
во всех планах законе не все так однозначно. 
На что и обратили внимание предпринимате-
ли – участники заседания Общественного со-
вета по предпринимательству. Во-первых, уже 
действующие предприниматели могут начать 
дробить собственный бизнес, создавая на его 
базе якобы новые предприятия, с тем чтобы 
избежать уплаты налогов. Во-вторых, закон в 
какой-то степени может быть несправедлив к 
ранее зарегистрированным предприятиям ма-
лого и среднего бизнеса: у них будут появляться 
новые конкуренты, которые к тому же будут 
освобождены от налогового бремени, в то вре-
мя как давно действующее малое предприятие 
обязано отчислять все налоговые выплаты в 

бюджет. А это значит, что велик риск закрытия 
уже действующего ИП. Члены Общественного 
совета решили подготовить свои предложения 
к законопроекту и обсудить их на заседании 
рабочей группы, созданной в Законодательном 
Собрании для подготовки закона о «налоговых 
каникулах».

Кроме того, на заседании была озвучена ини-
циатива председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия») о необходимости соз-
дать рабочую группу, которая подробно должна 
изучить существующие в нашем регионе на-
логовые преференции для малого и среднего 
бизнеса. Основная задача – понять, какие из 
них работают, а какие не имеют достаточной 
пользы для развития малого и среднего бизнеса 
в области.

Также участники встречи приняли решение 
подробно изучить отчеты органов государствен-
ной власти области об исполнении резолюции 
Форума малого и среднего бизнеса, который 
прошел в мае 2014 года в Заксобрании. По 
мнению депутатов и предпринимателей, очень 
важно сделать все, чтобы разработанные меры 
не носили формального подхода, а были макси-
мально эффективны.

«налоговые каникулы»: предприниматели  
обСудили концепцию законопроекта

Ирина ЯббАрОВА

– патент – это один из самых наипростейших налоговых режи-
мов, – рассказал заместитель председателя Комитета по эконо-
мической политике Закособрания Константин Захаров. – нам бы 
очень хотелось, чтобы доля предпринимателей по отношению 
к общему числу трудоспособного населения увеличивалась. Это 
и элементы самозанятости, и улучшение качества обслужива-
ния, и рост конкурентности рынка. Все эти элементы надо под-
держивать и развивать. Способствовать тому, чтобы большее 
количество людей стремилось заниматься бизнесом. предпри-
нимателей, работающих на патентной системе, в нашей области 
еще недостаточно.
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на последнем в этом году заседании областного 
парламента были внесены изменения сразу 
в несколько областных законов, касающихся 
оказания мер социальной поддержки социально 
незащищенным категориям граждан. Выступая 
перед депутатами, вице-спикер регионального 
парламента, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») обратил внимание, что на 
одном из прошлых заседаний предлагаемые к 
рассмотрению законопроекты были одобрены в 
первом чтении, но поступили поправки, которые 
необходимо учесть при принятии законов в 
окончательной редакции.

Как обратил внимание Александр Журавлев, 
по поручению председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области Вла-

димира Мякуша (фракция «Единая Россия») была 
организована рабочая встреча с общественными, 
ветеранскими организациями, с профсоюзными 
организациями работников здравоохранения, 
агроинженерного комплекса, также были прове-
дены рабочие совещания с участием заместителя 
губернатора Челябинской области Евгения Редина, 
кроме того, свое мнение озвучил и глава региона 
Борис Дубровский.

В результате тесной и плодотворной работы был 
выработан ряд поправок сразу в несколько зако-
нов, среди которых областной закон «О мерах со-
циальной поддержки жертв политических репрес-
сий в Челябинской области», «О мерах социальной 
поддержки ветеранов в Челябинской области», 
«О наделении органов местного самоуправления 
государственными полномочиями по социальной 
поддержке отдельных категорий граждан».

– Первая поправка касается размера ежемесячной 
денежной выплаты жертвам политических репрессий, 
ветеранам Челябинской области. Было предложено 
установить, что размер ежемесячной выплаты под-
лежит индексации в соответствии с коэффициентом, 
который устанавливается законом Челябинской об-
ласти об областном бюджете на очередной финансо-
вый год и плановый период, – рассказал Александр 
Журавлев. – Кроме того, предлагается установить 
возмещение расходов, связанных с оплатой проезда 
один раз в год железнодорожным транспортом в раз-
мере ста процентов стоимости проезда, а в районах, 
не имеющих железнодорожного сообщения, – во-
дным, воздушным или междугородним автомобиль-
ным транспортом в размере 50 процентов. Речь идет 
о проезде к местам захоронения родителей.

Что касается третьей поправки, то в соответ-
ствии с ней предлагается перенести процедуру 

вступления в силу закона с января на июль 2015 
года.

Кроме того, внесены поправки и в законопро-
ект «О компенсации расходов на оплату жилых 
помещений, отопления отдельным категориям 
граждан, работающих и проживающих в сельских 
населенных пунктах и рабочих поселках (поселках 
городского типа) Челябинской области». В данном 
случае парламентарии установили необходимость 
индексации ежемесячной денежной выплаты.

Что касается проекта закона о возмещении рас-
ходов на оплату жилых помещений, отопления и 
освещения педагогическим работникам, которые 
проживают и работают в сельской местности, то 
здесь депутаты лишь уточнили механизм предо-
ставления единовременной выплаты.

Все три законопроекта были одобрены парла-
ментариями во втором и третьем чтениях.

александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по 
социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»): 

– Принятый на декабрьском за-
седании Законодательного Собрания 
бюджет на 2015 год и на плановый пе-
риод 2016 и 2017 годов действитель-
но носит социально ориентированный 
характер. И это не только озвучено 
декларативно, но и показано в циф-
рах. Практически более 70 процентов 
бюджетных средств направляется на 
образование, здравоохранение, соци-
альную защиту. Благодаря этому мы 
сможем выполнить все социальные 
гарантии, в том числе и касающиеся 
роста заработной платы. Сохраняются 
меры поддержки льготных категорий 
населения, которых в области про-
живает порядка 300 тысяч человек: 
многодетные семьи, семьи, где вос-
питываются дети-инвалиды, и многие 
другие. При этом надо понимать, что 
крайне важно оказывать адресную 
поддержку тем категориям населе-
ния, кому она действительно необ-
ходима.

Сейчас очень важно сделать все, 
чтобы в бюджет области поступали 
дополнительные доходы, в том числе 
и за счет развития малого и среднего 
предпринимательства. Ведь не секрет, 
что социальная защита и социальная 
политика в большой степени зависят 
от эффективности экономики.

приоритет – Социальные законы

Гуманитарную помощь собирали 
всем миром по инициативе 
председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Владимира Мякуша. В акции 
участвовали депутаты ЗСо и 
Челябинской гордумы, члены 
регионального и местных 
политсоветов партии «Единая 
Россия», первичных партийных 
организаций, население области.

-Сегодня жители Луганска 
оказались в тяжелых 
условиях: наступили хо-

лода, разрушена инфраструктура, 
магазины не работают, люди ис-
пытывают трудности. Россияне, как 
всегда, оказывают помощь людям, 
оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации. Фракция «Единая Россия» 
не первый раз проводит такую ак-
цию, – подчеркнул Владимир Мя-
куш. – В этот раз мы собрали продук-
ты питания, медикаменты, одежду, 
вплоть до того, что сварили печки-
буржуйки, и я думаю, что в холо-
да люди почувствуют наше тепло. 
Большую помощь в комплектовании 
гуманитарного груза оказали руково-
дители и коллективы предприятий, 
депутаты – члены фракции «Единая 
Россия» в Законодательном Собра-
нии и Челябинской городской думе. 
Сегодня мирным жителям Луганска 
и Донецка приходится непросто, и я 
думаю, что очень важно, чтобы наш 
груз был доставлен в канун Ново-
го года. Чтобы люди почувствовали 
нашу заботу и поддержку. Мы хотим, 
чтобы на луганскую землю пришел 
мир, и то перемирие, которое сегод-

ня объявлено, позволяет надеяться, 
что так и будет.

Представитель инициативной груп-
пы по сбору гуманитарной помощи 
Геннадий Григорьев рассказывает, что 
помощи в этот раз набралось много: 

– Люди откликнулись очень ак-
тивно, принесли все то, что мы проси-
ли для жителей Луганска. В условиях 
зимы самое необходимое для людей 
– это теплые вещи, продукты, жиры. 
Много у нас подарков со сладостями 
для детей Луганска к Новому году. 
Активно откликнулись коллективы 
предприятий, например, Челябинский 
пенсионный фонд собрал целую «Га-
зель» с теплыми вещами и тушенкой. 
Огромную помощь оказали «Троиц-
кие электросети»: кроме продуктов 
питания они не пожалели даже свою 
спецодежду, очень теплую, в которой 
специалисты зимой ремонтируют 
сети. Все это людям очень пригодится. 
Ничего не пропадет! – заверил он.

Ирина Овчинникова из областного 
молодежного казачьего центра «Пче-
лочка златая» принимала активное 
участие в комплектовании гуманитар-
ной помощи. 

– «Кроме различных предприятий 
много южноуральцев откликнулись на 
эту акцию, – сказала она. – Прихо-
дили люди самых разных возрастов, 
пенсионеры приносили буквально по 
килограмму крупы. Люди вязали свои-
ми руками носки, все это делалось со 
слезами на глазах и от всей души. Все 
мы читаем прессу, очень пережива-
ем за мирных жителей Луганска. Они 
ни в чем не виноваты и не по своей 
воле оказались в этой ситуации. Сейчас 
им надо просто пережить зиму. Мы 

простые люди, далеки от политики. И 
дай бог, чтобы вся эта ситуация скорее 
разрешилась мирным путем. Сегодня 
мы общаемся со многими, кто живет в 
Луганске. Там страдают дома престаре-
лых, стариков нечем кормить, раньше 
у них были бесплатные столовые, сей-
час нет. Детей в детском доме ребенка 
буквально поят сладкой водой. Разве 
это нормально? Как бы там ни было, 
что бы ни было, русские люди всег-
да откликаются на беду ближнего. Я 
всем сердцем переживаю за тех, кто 
живет на юго-востоке Украины, и хочу 
пожелать им скорейшего возвращения 
к нормальной жизни.

Водитель грузовой фуры Азамат 
Ернеязов говорит, что на просьбу до-
ставить гуманитарную помощь жите-
лям Луганска откликнулся сразу. 

– Простые люди страдают из-за 
того, что власти Украины не могут до-
говориться. Еду с душой, если Урал 
перемахнем и не попадем под сне-
гопад, то к пятнице точно будем в 
Луганске! – прогнозирует он.

На инициативу Владимира Мяку-
ша откликнулись и приняли участие 
в комплектовании более чем 15 тонн 
гуманитарной помощи для мирных 
жителей Луганской Народной Респу-
блики депутаты фракции «Единая 
Россия» в Государственной Думе и За-
конодательном Собрании: Владимир 
Гладских, Владимир Горнов, Сергей 
Евстигнеев, Сергей Кравчук, Семен 
Мительман, Дмитрий Мешков, Алек-
сандр Мотовилов, Виктор Рашников, 
Сергей Турковский, Валерий Филип-
пов, Виктор Чернобровин, Александр 
Шестаков, Михаил Юревич, Николай 
Янов, а также коллективы возглавляе-

мых ими предприятий и организаций.
В Челябинской городской думе: 

Андрей Барышев, Олег Иванов, Сер-
гей Овчинников, Виталий Рыльских, 
Сергей Селещук, Андрей Шмидт.

Откликнулись и активисты мест-
ных отделений партии «Единая Рос-
сия» – члены местных политсоветов, 
первичных организаций и простые 
жители ряда южноуральских городов: 
Сатки, Катав-Ивановска, Златоуста, 
Озерска, Магнитогорска, Еманжелин-
ска, Коркино, Нязепетровска, Снежин-
ска, Троицка, Южноуральска и других. 
А также коллективы учебных учреж-
дений и предприятий: ООО «Учебная 
техника» (генеральный директор 
Юрий Галишников), Челябинский ав-
тотранспортный техникум (директор 
Евгений Гонтарев), ООО «АльфаСтрой» 
(финансовый директор, председатель 
попечительского совета «Добро» при-
хода храма Похвалы Пресвятой Бо-
городицы поселка Полетаево Татьяна 
Завгородняя), Челябинский инду-
стриальный колледж (директор Юрий 

Кузьминых), Троицкие электросети 
(руководитель Николай Дементьев), 
Челябинское отделение Пенсионного 
фонда (управляющий Виктор Черно-
бровин), ОАО «МРСК Урала» – «Челяб-
энерго» (директор Игорь Бутаков), 
«Мостстройотряд 16» (начальник фи-
лиала Андрей Черемисов), Ломбард 
«Фианит», ОАО «Макфа» (управляющий 
Сергей Турковский, директор по ком-
мерции и развитию Дмитрий Мешков).

Жители Южного Урала собрали 
теплые вещи, продукты питания 
(тушенка, крупы, макаронные изде-
лия), комплекты постельного белья, 
одеяла, лекарственные средства, бы-
товую химию, канцелярию, игруш-
ки, детские коляски. Есть и специ-
альные заказы, которые передадут 
жителям Луганска. Так, коллектив 
средней школы № 15 захотел помочь 
Луганской средней школе. Родите-
ли и педагоги собрали 40 коробок с 
канцтоварами и игрушками. Все это 
обязательно передадут учащимся 
сразу по приезде в Луганск. 

южный урал – луганСку
Вторая машина с гуманитарной помощью отпраВилась из Челябинска на Донбасс
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-Сегодня вопрос развития 
импортозамещения в Че-
лябинской области является 

одной из важнейших задач. В декабре 
губернатор Борис Дубровский провел 
станкостроительный форум, на кото-
ром были определены промышленные 
возможности области и приоритетные 
направления развития. Наиболее пер-
спективными с точки зрения импорто-
замещения на Южном Урале являются 
станкостроение (доля импорта в по-
треблении, по разным оценкам, более 
90%), тяжелое машиностроение (60 
– 80%), легкая промышленность (70 
– 90%), электронная промышленность 
(80 – 90%), фармацевтическая, меди-
цинская промышленность (70 – 80%) 
и машиностроение для пищевой про-
мышленности (60 – 80%). От предста-
вителей российских станкостроительных 
предприятий прозвучало предложение 
сотрудничества, они готовы участвовать 
в создании этих промышленных класте-
ров и производств, в решении их вопро-
сов. Например, если у нас будут отливать 
чугунные станины для их станков, то 
они будут их у нас покупать. Более того, 
в регионе имеется огромный научный 
потенциал и большое количество ин-
новационных разработок. Сейчас стоит 
задача не допустить «утечки» научных 
кадров и их изобретений и реализо-
вать их научные проекты у нас. Должна 
работать связка: наука изобрела – и 
это изобретение сразу реализовалось 
на производстве. И в данной ситуации 
мы, органы власти, должны стать свя-
зующим звеном между наукой и произ-
водством и оказывать обеим сторонам 
всевозможную помощь и поддержку, – 
отметил, открывая заседание комитета, 
председатель Андрей Самсонов.

По информации, предоставленной 
депутатам представителем министер-
ства промышленности и природных 
ресурсов Челябинской области, им-
портозамещение в названных Андре-
ем Самсоновым и других отраслях 
возможно только в случае наличия 

соответствующих свободных произ-
водственных мощностей и конкуренто-
способных предприятий, которые могут 
предложить качественную продукцию 
по рыночным ценам. 

Для стимулирования отечественного 
производства правительством Россий-
ской Федерации в качестве меры содей-
ствия импортозамещению рассматри-
вается возможность снижения ввозных 
таможенных пошлин на отдельные 
виды сырья и комплектующие, в част-
ности для медицинской промышлен-
ности, что позволит стимулировать 
российские предприятия к освоению 
производства и выводу на рынок отече-
ственной продукции.

– Семьдесят процентов лекарств по-
ступают к нам из-за рубежа. Однако 
российские предприятия, производя-
щие оставшиеся тридцать процентов 
медицинских препаратов, закупают 
сырье за рубежом. Поэтому вопрос соз-

дания медицинского кластера является 
крайне важным вопросом. Мы можем 
создать его в Снежинске, у нас есть все 
необходимые для этого ресурсы и воз-
можности, – заметил Андрей Самсонов.

В ряде отраслей, прежде всего в 
машиностроении, действительными 
мерами по содействию импортозаме-
щению может стать развитие нацио-
нальных стандартов, которое позволит 
сократить импорт некачественной про-
дукции, а также мотивировать отече-
ственные предприятия на производство 
конкурентоспособной продукции.

раБота уже началась

Сегодня в Челябинской области 
уже проведен анализ структу-
ры внешнеторгового оборота 

региона. Его результаты послужат раз-

работке мер стимулирования и под-
держки предприятий, участвующих в 
импортозамещении. Сформирован 
перечень свободных промышленных 
площадок, обеспеченных необходимой 
инфраструктурой, для размещения про-
изводств, в том числе направленных 
на импортозамещение. Проведен мо-
ниторинг закупки импортных комплек-
тующих, оборудования и материалов, 
используемых в производственной дея-
тельности на 80 ведущих промышлен-
ных предприятиях региона, и составлен 
их список. Данный перечень направлен 
в Региональный центр субконтрактации 
Челябинской области для организации 
необходимой работы и формирования 
технического задания биржи субкон-
трактов по импортозамещению.

Как оказалось, зависимость регио-
нальных предприятий от импортных 
комплектующих и материалов не кри-
тична, большинство позиций может 
выпускаться или уже выпускается на 
российских предприятиях. Наблюдается 
значительная зависимость от импорт-
ного высокотехнологического произ-
водственного оборудования, которое не 
имеет отечественных аналогов. В связи 
с этим по поручению губернатора Че-
лябинской области 5 декабря прошел 
станкостроительный форум. В рамках 
мероприятия были организованы кру-
глые столы и прямые переговоры в 
формате «заказчик – поставщик». На 
форуме руководители предприятий об-
судили возможности южноуральских 
предприятий в сфере импортозамеще-
ния и вопросы подготовки кадров.

К слову, 31 октября прошла 11-я 
Региональная биржа субконтрактов. В 
бирже приняли участие более 100 пред-
ставителей промышленных предприя-
тий Южного Урала и соседних регионов. 
Есть конкретные итоги: завод химико-
технологического оборудования из 
Озерска нашел местного поставщика 

комплектующих для производства 
своего оборудования – миасскую ком-
панию «Фармпласт». Еще один контракт 
предприятие планирует заключить с че-
лябинской фирмой «Светориторика» на 
поставку светодиодных светильников 
для освещения производства.

Производственники, также при-
сутствующие на заседании комитета в 
лице представителей «ОПОРы России» 
и «Союза промышленников и предпри-
нимателей», предложили депутатам 
уделить большое внимание профессио-
нальной переподготовке, вовлечению 
небольших наукоемких компаний в 
промышленное производство, а также 
разработке новых форм поддержки 
предпринимательства. По их словам, 
предприятия малого и среднего бизнеса 
нуждаются в консалтинговых услугах, 
чтобы стать более конкурентоспособны-
ми, перенять новые формы управления 
и конкурировать на рынке с западными 
компаниями не только продукцией, но 
и формами и способами управления.

В итоге обсуждения вопроса импор-
тозамещения на территории Челябин-
ской области депутаты рекомендовали 
министерству экономического развития 
Челябинской области предусмотреть 
меры, направленные на поддержку 
производства импортозамещающей 
продукции и услуг в сфере промыш-
ленности, при подготовке основных 
направлений деятельности прави-
тельства Челябинской области на 2015 
– 2017 годы по реализации Стратегии 
социально-экономического развития 
Челябинской области до 2020 года. 
Кроме того, парламентарии приняли 
решение предложить совместно с ко-
митетом Законодательного Собрания по 
экономической политике и предприни-
мательству рассмотреть возможность 
установления налоговых льгот для 
организаций, осуществляющих виды 
экономической деятельности, имею-
щие потенциал импортозамещения в 
промышленности, при подготовке из-
менений в законы Челябинской области 
«О налоге на имущество организаций» и 
«О снижении ставки налога на прибыль 
организаций для отдельных категорий 
налогоплательщиков».

– Работа по организации импортоза-
мещения на Южном Урале уже запуще-
на. В ближайшее время будет создана 
комиссия, которая каждый месяц бу-
дет отслеживать ситуацию и подводить 
промежуточные итоги решения вопро-
са импортозамещения, – сказал в за-
вершение заседания Андрей Самсонов.

Оксана ВЕЛИКАЯ

главная задаЧа – импортозамещение
Весь этот год одним из главных направлений работы депутатов – 
членов комитета Законодательного Собрания Челябинской области  
по промышленной политике является вопрос развития промышленной 
кооперации и импортозамещения на территории Челябинской области. 
учитывая сложившуюся геополитическую ситуацию, а также введенные 
в отношении России санкции, реализация политики импортозамещения 
становится все более актуальной. В декабре председатель комитета андрей 
Самсонов (фракция «Единая Россия») вновь собрал коллег на заседание, 
чтобы обсудить возможности Южного урала и определить вопросы и 
задачи, которые необходимо решить, и направления деятельности.

андрей Самсонов, председатель комитета по 
промышленной политике (фракция «Единая 
Россия»):

– Сегодня мы обсудили потенциал Челябинской 
области, имеющиеся у нас возможности и ресурсы 
для импортозамещения. Представители бизнеса, 
«ОПОРа России» и «Союз промышленников и пред-
принимателей» четко дали понять: чтобы импорто-
замещение развивалось и малый и средний бизнес 
принял в нем активное участие, нам необходимо его 
поддержать. Государственной Думой в третьем чте-
нии принят закон о промышленной политике, в кото-

ром четко прописаны меры государственной поддержки предприятий. Это раз-
личные формы участия малых и средних предприятий для получения субсидий, 
программы государственного финансирования и софинансирования развития 
производства. Кроме того, ведется работа по составлению «дорожной карты», 
которая четко покажет наши возможности и недостатки, поможет выработать 
определенную тактику и стратегию в решении вопроса импортозамещения на 
территории Челябинской области. Я думаю, уже в феврале мы узнаем, какие 
предприятия будут поддержаны и степень их участия в различных госпрограм-
мах. Поддержка будет осуществляться не только за счет федеральных средств, 
но и за счет средств областного бюджета. Сейчас рассматривается вопрос, как на 
местном уровне мы можем поддержать импортозамещающие кластеры и пред-
приятия, какие поправки необходимо внести в действующее законодательство, а 
также – какие новые законы необходимо разработать и принять.

графы «против вСех» не будет
на предстоящих в 2015 году выборах строки «против всех» 
в бюллетенях для голосования не будет. Соответствующее 
решение было принято на декабрьском заседании 
Законодательного Собрания Челябинской области.

Заместитель председателя областного парламента, пред-
седатель комитета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению Семен Митель-

ман (фракция «Единая Россия») заметил, что, несмотря на то что фе-
деральным законом «Об основных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» при 
проведении муниципальных выборов в списке кандидатов предусмо-
трено использование графы «против всех», тем не менее регионы 
вправе данную графу в избирательные бюллетени не включать.

– Учитывая сложившуюся практику на муниципальных выборах 
в Челябинской области, а также активную гражданскую позицию, 
которую проявляют избиратели на выборах, предлагается исключить 
возможность протестного голосования, – прокомментировал Семен 
Мительман, – и, соответственно, предусмотреть, что на выборах 
местного самоуправления строки «против всех» в бюллетенях для 
голосования не будет.

Проект закона был одобрен единогласно сразу в трех чтениях. 
Ирина ЯббАрОВА

В трех чтениях депутаты 
южноуральского парламента приняли 
проект закона, которым разграничили 
полномочия органов местного 
самоуправления Челябинского 
городского округа и органов местного 
самоуправления внутригородских 
районов в его составе. Речь идет об 
обязанностях по решению вопросов 
местного значения.

Комментируя проект закона, вице-
спикер Законодательного Со-
брания, председатель комитета 

по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправле-
нию Семен Мительман (фракция «Единая 
Россия») заметил, что документ был раз-
работан с участием Челябинской город-
ской Думы, администрации города Че-
лябинска, а также глав внутригородских 
районов. В результате совместной работы 

были разграничены полномочия по де-
вяти из 13 вопросов местного значения 
внутригородского района.

– На основании этого закона район-
ные администрации и собрания депута-
тов районов будут иметь возможность 
исполнять полномочия по девяти во-
просам местного значения, – проком-
ментировал Семен Мительман. – Для 
этого мы вводим около 25 полномочий. 
Этого достаточно для начала подобной 
работы, чтобы у районов была возмож-
ность сформировать бюджет, штатное 
расписание, приступить к исполнению 
бюджетных полномочий.

Если говорить о конкретных полномо-
чиях, которые переложены на плечи вну-
тригородских районов, то самые основ-
ные, по мнению Семена Мительмана, во-
просы благоустройства. 

– Установление правил благоустрой-
ства района, контроль за их исполнени-

ем, организация благоустройства – это, 
на мой взгляд, самые важные полномо-
чия, – добавил вице-спикер областного 
парламента. – И в первую очередь это 
касается благоустройства дворов, меж-
дворовых, пришкольных проездов, осве-
щения дворов. Каждый житель нашего го-
рода должен выйти из подъезда в чистый, 
освещенный двор, пройти по убранной 
и асфальтированной дороге. Кроме того, 
у каждого района есть еще полномочия, 
которые касаются проведения спортив-
ных соревнований, культурно-зрелищных 
мероприятий.

При этом Семен Мительман обратил 
внимание, что не исключено, что полно-
мочий может прибавиться, но лишь в 
том случае, если внутригородские районы 
будут справляться с уже предоставленны-
ми обязанностями. О результатах можно 
будет судить уже в 2015 году, он, по сло-
вам парламентария, станет переходным 
в реформировании органов местного са-
моуправления.

Ирина ЯббАрОВА

полномоЧия для районов
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Вице-спикер областного парла-
мента, председатель комитета 
по социальной и молодежной 

политике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») 
заметил, за этот год удалось сделать 
многое. В ряде территорий области от-
реставрированы и вновь открыты Дома 
культуры, отчасти удалось укрепить 
материально-техническую базу учреж-
дений культуры в сельской местности, 
реализованы яркие уникальные про-
екты в этой сфере, начата большая ра-
бота по сохранению памятников исто-
рии и культуры. Кстати, эта проблема, 
как обратил внимание вице-спикер 
Заксобрания, на особом контроле де-
путатов, главы региона и областного 
правительства.

– На сегодняшний день в реестре 
памятников культуры более двух ты-
сяч объектов, которые представляют 
большую ценность, и если за ними 
не ухаживать, мы потеряем большой 
пласт культуры региона, – сказал 
Александр Журавлев. – А значит, край-
не важно уделять большое внимание 
их охране. К сожалению, результаты 
этой работы пока не на самом высо-
ком уровне. Особо хочется обратить 
внимание на содержание памятников, 
посвященных Победе нашего народа в 
Великой Отечественной войне, многие 
из них сегодня находятся в плачевном 
состоянии. Ситуацию надо менять, ведь 
это наша история, база для воспитания 
патриотизма в будущих поколениях. 
Немаловажно для нас также и под-
держание кадров учреждений культу-
ры. В настоящее время в Челябинской 
области трудится около 20 тысяч ра-
ботников культуры, и развитую сеть 
государственных и муниципальных 

учреждений культуры необходимо не 
только сохранить, но и активно раз-
вивать. И актуальность этого вопро-
са еще раз подтвердил уникальный 
смотр-конкурс «Марафон талантов», 
который прошел на Южном Урале под 
лозунгами Года культуры. Многое за 
прошедший год удалось сделать в 
плане развития культурной отрасли, 
но, честно говоря, от Года культуры 
ожидалось чего-то большего, в пер-
вую очередь это касается большей 
поддержки федерального центра. 
Нам необходим закон о культуре, го-
сударственная программа, но мы на-
деемся, что подобные нормативные 
документы появятся в будущем, ведь 
уже известно, что 2015 год объявлен 
Годом литературы. А это значит, что 
Год культуры не заканчивается. Тол-
чок развитию отрасли нам удалось 
дать. На сегодняшний момент самое 
главное – наметить комплексные пути 
решения имеющихся в сфере культуры 
проблем.

О том, что именно сделано для раз-
вития отрасли культуры за 2014 год, 
участникам встречи рассказал ми-
нистр культуры Челябинской области 
Алексей Бетехтин, который выступил 
с докладом «Год культуры: итоги и 
перспективы». По словам министра 
культуры, самое главное, что удалось 
сделать, – определить наиболее про-
блемные моменты в отрасли, задать 
вектор развития в среднесрочной пер-
спективе до 2020 года.

– Многие из принятых нами ре-
шений по развитию сферы культуры в 
дальнейшем в какой-то степени нетра-
диционные, возможно даже револю-
ционные, – прокомментировал Алек-
сей Бетехтин. – Но при их разработке 

учитывались современные реалии и 
необходимость гарантировать всем 
жителям области их конституционное 
право доступности культуры. Напри-
мер, не секрет, что в 436 населенных 
пунктах Южного Урала нет библиотек, и 
решением проблемы в данном случае 
может стать библиобус, то есть библио-
тека на колесах. Сегодня такая машина 
только одна, но нам достаточно 20 та-
ких библиобусов, чтобы обслуживать 
все 436 населенных пункта. Это эконо-
мически выгодно, поскольку не надо 
открывать библиотеку в каждом посел-
ке и содержать в них библиотекарей.

Что касается тех мероприятий, ко-
торые прошли в Челябинской обла-
сти за 2014 год, то министр культуры 
особо обратил внимание на открытие 
уникальных выставок, которые ста-
ли возможны во многом благодаря 
поддержке социально ответственного 
бизнеса, на традиционные мероприя-
тия Южного Урала – Бажовский и Иль-
менский фестивали, на необычные и 
яркие проекты – «Марафон талантов», 
конкурс «Татарочка» – все это и многое 
другое сделало культурную жизнь ре-

гиона за прошедшие 12 месяцев на-
сыщенной и подтвердило, что культура 
– сфера многоликая.

Безусловно, одним из ярких куль-
турных событий в регионе стал на-
бирающий популярность конкурс 
национальной культуры «Татарочка». 
Опытом его проведения поделилась 
депутат Законодательного Собрания, 
организатор конкурса Лена Колеснико-
ва (фракция «Единая Россия»).

Напомним, конкурс существует уже 
четыре года, его основная задача – по-
казать важность, значимость и уни-
кальность традиционных ценностей 
народов, проживающих на Южном 
Урале.

– Проект объединяет людей, кото-
рые живут в маленьких деревнях и в 
мегаполисах, в разных регионах и даже 
странах, – рассказала Лена Колесни-
кова. – География конкурса большая: 
Свердловская, Челябинская, Курган-
ская области, Республика Башкортостан 
и другие территории. За прошедшие 
четыре года в отборочных турах кон-
курса приняли участие более 500 деву-
шек, по-настоящему духовно богатых 

и талантливых. Они проходят 
испытания на знание родного 

языка, истории, культуры, созтязаются 
в рукоделии, кулинарии, вокале, хо-
реографии. Конкурс проходит при под-
держке губернатора и правительства 
Челябинской области, Законодатель-
ного Собрания и предпринимателей. 
Очень важно, что с каждым годом все 
больше меценатов проявляют интерес 
к этому проекту. На мой взгляд, такие 
национальные проекты очень нужны 
нашему многонациональному региону, 
государству, особенно в сегодняшнее 
непростое время, когда нам крайне 
важно единство народов. 

К слову, со следующего года конкурс 
«Татарочка» получает статус федераль-
ного, к нему присоединятся еще во-
семь российских регионов.

Добавим, что в рамках подведе-
ния итогов Года культуры состоялась 
выставка поделок народных умельцев 
– участников конкурса «Марафон та-
лантов».

Ирина ЯббАрОВА,  
фото Наиля ФАТТАХОВА

В Законодательном Собрании Челябинской области в рамках депутатских 
слушаний были подведены итоги Года культуры. Среди участников 
большого мероприятия – парламентарии и представители министерства 
культуры, работники театров и библиотек, представители культурных 
центров и общественных организаций. 

год культуры: итоги и перСпективы

-Хоккей у нас в области 
остается одним из са-
мых любимых видов 

спорта. Я очень хорошо помню из 
своего детства, когда у нас были 
ледовые коробки, собственноручно 
сколоченные из подручных пилома-
териалов. Все эти годы главной це-
лью турнира является популяриза-
ция хоккея в валенках как одного из 
самых доступных видов спорта, здо-
рового образа жизни среди жителей 
Челябинской области. Когда пять лет 
назад мы только задумывали этот 
турнир, мы даже не предполагали, 
что он перерастет в многотысяч-
ный спортивный праздник! Сегодня 
в хоккей в валенках играют почти 
во всех городах и районах Челя-
бинской области, и с уверенностью 
можно сказать, что он стал одним 
из самых массовых зимних видов 

спорта. Это еще один спортивный 
бренд Южного Урала, – отметил в 
приветственном слове к участникам 
Владимир Мякуш.

Также в ВИП-турнире приняли 
участие команды Челябинской го-
родской думы, управления «РЖД», 
службы Главного федерального ин-
спектора по Челябинской области и 
«Союза садоводов».

Отборочные игры пятого сезо-
на начнутся уже в конце декабря и 
пройдут на трех уровнях: поселения, 
муниципалитеты и избирательные 
округа. Финальные соревнования V 
турнира на Кубок Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
«Играй по-нашему!» состоятся 1 
марта 2015 года в Ледовом дворце 
«Уральская молния».

Оксана ВЕЛИКАЯ,  
фото Наиля ФАТТАХОВА

хоккей в валенках: депутаты против журналиСтов
18 декабря в ледовом дворце «уральская молния» стартовал пятый 
сезон турнира на Кубок Законодательного собрания по хоккею в 
валенках «играй по-нашему!». по традиции первая игра прошла 
между командой депутатов Законодательного Собрания и командой 
журналистов «акулы пера». За сборную областного парламента 
выступили Константин Захаров, Константин Куркин, Сергей Буяков,  
Ерик Сарсенбаев, Михаил Видгоф, Валерий Филиппов и андрей Ткаченко. 
Вбрасывал мяч в этой встрече спикер ЗСо, председатель оргкомитета 
турнира Владимир Мякуш. В этот раз депутаты одержали победу над 
журналистами со счетом 11:8.
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По словам Александра Жу-
равлева, подобные конкур-
сы отчасти служат неплохой 

стартовой площадкой для успешной 
карьеры молодых южноуральцев, по-
могают определиться с жизненным, 
профессиональным выбором. И стоит 
отметить, что год от года интерес мо-
лодых людей к конкурсам, которые 
проводит областной парламент, рас-
тет. Так, в этом году на конкурс «Че-
лябинская область – это мы!» было 
подано почти двести проектов. В ре-
зультате судейского отбора победите-
лями стали 16 человек, 20 участников 
были признаны лауреатами. Молодые 
люди и школьники в своих проектах 
моделировали модели развития по-

литической и экономической жизни 
Челябинской области, а также в рам-
ках конкурса разрабатывали социаль-
ные и молодежные проекты.

Что касается конкурса студенче-
ских работ о Законодательном Со-
брании, то он также набирает попу-
лярность среди юных жителей Челя-
бинской области. Кстати, в этом году 
конкурс проходил в восьмой раз. Из 
нескольких десятков работ членам 
жюри пришлось выбрать всего 12 по-
бедителей. Именно они и были отме-
чены дипломами Законодательного 
Собрания и денежными премиями. 
По словам вице-спикера областного 
парламента, с каждым годом растут 
не только количественные показатели 

конкурса, но и качество заявленных 
работ. Некоторые из них даже заинте-
ресовывают депутатов и выносятся на 
рассмотрение комитетов региональ-
ного парламента в качестве основы 
законодательных инициатив. 

– В Челябинской области прожи-
вает талантливая, деятельная, инте-
ресная и перспективная молодежь, – 
сказал Александр Журавлев, выступая 
перед победителями и лауреатами 
конкурсов. – Она хочет развиваться, 
учиться и двигаться вперед, при этом 
желает, чтобы и родной край стано-
вился лучше и краше. И это доказы-

вают те проекты, которые поступают 
к нам на конкурсы. И действительно, 
от каждого из нас зависит, насколь-
ко наше государство будет сильным, 
суверенным, единым. Уверен, что 
благодаря патриотичности, креатив-
ности, активной жизненной позиции 
сегодняшней молодежи Россия и, в 
частности, Южный Урал будут процве-
тать и развиваться. 

К слову, с каждым годом расши-
ряется и география участников кон-
курсов: если раньше в них принимали 
участие только студенты и школьники 
из крупных городов региона – Че-
лябинска, Магнитогорска, Зластоуста, 
Миасса, то сегодня, как заметил Алек-
сандр Журавлев, среди конкурсантов 
есть немало представителей малых 
городов и небольших поселков. 

При этом практически каждый 
конкурсант уверен: Законодательное 
Собрание предоставляет равные воз-
можности каждому юному жителю 
области, главное – суметь ими вос-
пользоваться.

– Такие конкурсы очень важны, 
ведь для нас, студентов, это реальная 

возможность заявить о себе, в какой-
то степени это – путевка в жизнь, 
– считает студентка четвертого курса 
Южно-Уральского государственного 
университета по специальности «по-
литология» Оксана Трусова. Девушка 
разработала и представила на участие 
в конкурсе проект «Активный граж-
данин. Ответственный депутат». Суть 
проекта заключается в создании об-

ластной интернет-сети по принципу 
всем известных социальных сетей. 
В ней у каждого пользователя будет 
свой профиль, который также пред-
полагает возможности обмениваться 
различными файлами и документа-
ми, но существенное отличие такой 
интернет-сети – в наличии двух инте-
рактивных карт. 

– Первая – карта граждани-
на, – рассказала Оксана. – Смысл 
действия в том, что любой человек 
может выбирать на карте объект, ко-
торый, по его мнению, заслуживает 
особого внимания депутатов – до-
пустим, какая-то школа, – оставить 
фотографию, свой комментарий и за-
прос депутату, на территории избира-
тельного округа которого находится 
выбранный объект. Следующий этап 
– на карте будет публиковаться вся 
информация о проведенной депута-
том работе на конкретных объектах. 
На мой взгляд, такая система позво-
лит эффективней взаимодействовать 
гражданскому обществу и депутатам 
Законодательного Собрания. Кроме 
того, будет наглядно показывать ра-
боту депутата в области, ежегодно 
проводить рейтинг депутатов через 
голосование жителей. 

– Очень надеюсь, что проект все-
таки удастся реализовать, – добавила 
девушка. – Сейчас ищу специалистов, 
которые смогут технически воплотить 
его в жизнь. Считаю, что он может 
принести реальную пользу нашей об-
ласти.

Кстати, комментируя многие про-
екты, Александр Журавлев заметил, 
что некоторые из представленных на 
конкурс работ вполне жизнеспособны 
и, быть может, будут реализованы, 
поскольку заинтересованность в них 
есть.

12 декабря в зале заседаний Законодательного Собрания Челябинской 
области яблоку негде было упасть. В этот день здесь чествовали 
победителей сразу двух конкурсов, которые ежегодно проводит областной 
парламент. Речь идет о конкурсе студенческих работ об областном 
парламенте и конкурсе «Челябинская область – это мы!». Заслуженные 
награды – дипломы, благодарственные письма ЗСо и денежные премии 
– вручил победителям вице-спикер регионального парламента александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»). 

александр Журавлев, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

– Мы с интересом изучали идеи, которые предложили студенты. В своих 
работах они предлагали варианты решения сложных социально значимых 
или экономических проблем. Мне, например, понравилась работа «Как 
защитить детей от развода родителей». Не обошли вниманием и проекты 
здравоохранения – есть, например, работа, касающаяся диагностики он-
кологических заболеваний. Ею, кстати, уже заинтересовались специалисты 
медицинского университета и онкологического центра. Были проекты по 
актуальной на сегодняшний день теме импортозамещения. Студенты пред-
лагали бизнес-планы по открытию предприятий сельскохозяйственного про-
филя: разведению рыбы, выращиванию картофеля. Многие проекты можно 
реализовать. Часть из них будет направлена для работы в комитеты. Думаю, 
что самые интересные будут частично или полностью реализованы.

17 декабря председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») принял 
участие в круглом столе по вопросам 
конституционного права, который прошел 
в Южно-уральском многопрофильном 
колледже. Заседание круглого стола было 
приурочено к прошедшему 12 декабря 
дню Конституции и профессиональному 
празднику юристов, который отмечается 
ежегодно третьего декабря.

Инициаторами встречи выступили сами 
студенты учебного заведения. Юристы-
второкурсники совместно с препода-

вательским составом пригласили спикера об-
ластного парламента на встречу, чтобы обсудить 
наиболее актуальные вопросы конституцион-
ного права, из первых уст узнать подробнее о 
деятельности Законодательного Собрания.

Выступая перед студентами, Владимир Мя-
куш еще раз напомнил о том, что Конституция 
– основной документ России. Что касается регио-
нального уровня, то в данном случае главным 
документов, по которому живет любой субъект 
Российской Федерации, является Устав.

– Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области очень трепетно относятся 
к Уставу нашего региона, – обратил внимание 
Владимир Мякуш. – Мы стараемся не вносить 
изменения в его положения без острой необхо-
димости. Хотя, конечно, бывают ситуации, ког-
да депутаты вынуждены принять изменения 
в Устав. И надо отметить, что совсем недавно 
такая необходимость возникла: губернатор Че-
лябинской области Борис Дубровский принял 
решение совместить функции главы региона и 
председателя правительства. Чтобы это было 
возможным, депутаты и внесли соответствую-
щие изменения в Устав Челябинской области.

В ходе общения со студентами Владимир Мя-
куш ответил на самые разные вопросы, кото-
рые задавали будущие юристы. Молодые люди 
поинтересовались, какие важные законы были 
за прошедший год приняты южноуральскими 
парламентариями, с какими приходилось выхо-
дить законодательными инициативами в адрес 
федерального правительства и депутатов Госу-
дарственной Думы. Немалый интерес студенты 
второго курса юрфака проявили к действую-
щим на Южном Урале целевым программам 
по поддержке социально незащищенных кате-
горий граждан. В первую очередь речь шла о 
формировании доступной среды для жителей 
с ограниченными возможностями. Владимир 
Мякуш, отвечая на подобные вопросы, акценти-
ровал внимание на том, что в политике, которую 
проводят депутаты, глава региона и областное 
правительство в приоритете были и будут дети, 
пенсионеры и инвалиды. Именно поэтому в ре-
гионе действует целый ряд программ, в рамках 
которых данным категориям населения оказы-
вается всесторонняя поддержка. В том числе на 
Южном Урале реализуется программа «Доступ-
ная среда», позволяющая создавать условия для 
полноценной жизни людей с ограниченными 

возможностями.
Кроме того, в ходе диалога со студентами 

колледжа, спикер регионального парламента 
заметил: при принятии любого значимого для 
дальнейшего социально-экономического раз-
вития Челябинской области закона, депутатам 
очень важно знать мнение простых жителей. 
Именно поэтому без общественной оценки мно-
гие законопроекты не выносятся на заседания 
депутатского корпуса.

Студенты колледжа отметили, что общение 
со спикером Заксобрания может стать неплохим 
подспорьем для успешной сдачи предстоящей 
зимней сессии.

– Учитывая, что на предстоящей сессии сту-
дентам второго курса специальности «право и 
организация социального обеспечения» пред-
стоит сдавать экзамен по конституционному 
праву, выступление Владимира Мякуша и его 
ответы на вопросы ребят во многом позволят 
хорошо подготовиться к экзамену, – уверена 
преподаватель колледжа по конституционному 
праву Наталья Маракулина. – И очень важно, 
что сейчас есть тенденция встреч руководителей 
органов государственной власти с граждана-
ми, молодежью. Это позволяет больше узнать 

о деятельности органов власти, о принципах их 
работы, о том, какие нормативные акты при-
нимаются, например, депутатами.

В завершение общения Владимир Мякуш 
вручил благодарственные письма Законода-
тельного Собрания лучшим педагогам учебного 
заведения. Кроме того, без подарков не оста-
лась библиотека колледжа: спикер областного 
парламента передал в пользование для студен-
тов и преподавательского состава хрестоматию 
«Взгляд из будущего в настоящее: история пар-
ламентаризма в Челябинской области в XX – на-
чале XXI вв.», а также книгу «Законодательное 
Собрание Челябинской области в лицах».

владимир мякуш вСтретилСя С будущими юриСтами

ЧелябинСкая облаСть – это мы!

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

– Встреча со студентами мне очень по-
нравилась. Подобные встречи заряжают по-
ложительными эмоциями, задором, который 
свойственен молодежи. А в данном случае 
состоялся еще и очень полезный, откровенный 
диалог с молодыми людьми, которые прояви-
ли свое неравнодушие к проблемам города, 
Челябинской области, да и страны в целом. 
На мой взгляд, ребята очень подкованы во 
многих юридических тонкостях, они неплохо 
ориентируются в сложившейся сегодня поли-
тической, социально-экономической ситуации. 
Им небезразлична судьба социально незащи-
щенных категорий населения. 

Более того, такие встречи формируют по-
нимание между старшим и молодым поколе-
ниями.

Я считаю, что у нас растет достойная смена 
– неравнодушные молодые люди, которым в 
будущем предстоит внести большой вклад в 
развитие нашего края, России.

Ирина ЯббАрОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

– Приближается Новый год – один из самых любимых и светлых праздников. Это 
время радостных встреч с родными и друзьями, время тепла и уюта семейного очага. 

Новый год объединяет нас общим настроением, надеждой на хорошие перемены, напо-
минает нам о главных жизненных ценностях: любви к детям, к родителям, к своему дому.

Уходящий год мы провожаем со смешанными чувствами. Это был год динамичной и пло-
дотворной работы. Многое из того, что было задумано, стало реальностью. Однако сейчас наша 

страна находится в непростой экономической и политической ситуации. От нас как никогда требуется 
объединение и консолидация вокруг президента нашей страны, концентрация совместных усилий по 

решению серьезных задач. Главная из которых – сохранение достойного уровня жизни. Не сомневаюсь, 
что вместе нам многое по плечу. И гарантии этому – трудолюбие и особый уральский характер.

Дорогие друзья! Верю, что 2015 год оправдает наши ожидания, бережно сохранит все самое лучшее: мир 
и согласие в каждой семье, радость и гармонию, веру в себя и свои силы. Счастья вам, дорогие земляки, 
крепкого здоровья, новогоднего настроения и большой удачи!

С праздником вас! С Новым годом!

– Дорогие 
земляки! При-
ближаются Но-
вый год и Рож-
дество – самые 
замечательные 
и всеми лю-
бимые празд-
ники, которые 
наполнены до-

брым светом семейного очага, ожиданием чуда и 
надеждами на будущее.

В канун Нового года хочется вспоминать только 
о хорошем. А год уходящий запомнился многими 
добрыми делами. Вместе со всей страной мы бо-
лели за наши команды на зимних Олимпийских и 
Паралимпийских играх. И спортсмены оправдали 
наши надежды. Немало сделано в уходящем году 
для здравоохранения, образования, культуры и 
спорта, сохранения наших памятников истории и 
культуры. 

А наступающий год несет новые планы и надеж-
ды, открывает для нашей области новые перспекти-
вы и будет отмечен важными политическими и эко-

номическими событиями. В сентябре 2015 года нам 
предстоит избрать новый состав Законодательного 
Собрания области и органов местного самоуправле-
ния. Очень важно, чтобы вы приняли в этих выборах 
самое активное участие.

Новый год также станет годом обновления. Но-
вые, самые смелые начинания принесут хорошие 
результаты. Настойчивость, последовательность, 
ответственность – главные составляющие личного 
успеха – в новом году будут как никогда востребо-
ваны. Искренне желаю вам успеха во всех благих 
начинаниях и обещаю полную поддержу самым сме-
лым социальным и экономическим проектам. Пусть 
наступающий год будет мирным и благодатным для 
каждого из нас!

Новогодний праздник особо дорог каждому по-
тому, что это праздник прежде всего семейный. А се-
мья – главный источник жизненных сил, оптимизма 
и душевного комфорта. Мы нуждаемся в поддержке 
наших близких, а они всегда верят в нас. И эта вера 
дает нам главное – силы и уверенность в себе. 

Давайте же пожелаем друг другу и всем нашим 
родным и близким здоровья, согласия, достатка и 
сохранения теплоты семейного очага!

поЗдРаВляЕМ!

председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш и заместитель 
председателя александр 
Журавлев от имени депутатов 
фракции «Единая Россия» сделали 
предновогодний подарок для 
детей и взрослых Филимоновского 
сельского поселения 
Чебаркульского района – открыли 
хоккейную коробку.

С 2012 года по инициативе пред-
седателя Законодательного 
Собрания Владимира Мякуша 

и депутатов фракции «Единая Россия» 
в населенных пунктах региона откры-
ваются новые хоккейные площадки. 
Строительство кортов осуществляет-
ся по принципу софинансирования: 
половину стоимости оплачивает об-
ластной бюджет, вторую часть – му-
ниципалитет.

– Для сельского поселения это 
целый праздник, – поздравляет жи-
телей поселка Владимир Мякуш. – 
Теперь ребята, живущие здесь, смогут 
заниматься спортом, тренироваться 
и проводить свободное время. Хок-
кейная коробка у вас появилась не 
случайно, здесь любят играть в хок-
кей. Ваша команда «Надежда» пока-
зывает хорошую игру, неоднократно 

становилась призером спортивных 
соревнований и спартакиад.

К слову, по инициативе Владимира 
Мякуша для хоккейных команд Че-
баркульского района из областного 
бюджета было выделено пятьсот ты-
сяч рублей на приобретение спортив-
ной формы и инвентаря.

– Та политика, которая сегодня 
проводится у нас в регионе, нацелена 
на развитие здорового образа жизни 
и физкультуры, – говорит замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Александр Журавлев. – В 
Челябинской области хоккей – один 
из самых популярных видов спорта. 
Поэтому строительство хоккейных ко-
робок – это возможность для наших 
мальчишек и девчонок тренировать-
ся и развивать свое мастерство, а 
также укреплять здоровье.

Это не первая хоккейная короб-
ка, которая установлена в Челябин-
ской области. За последние два года 
в регионе открылось более 30 таких 
площадок. Новые корты установле-
ны в Брединском, Еманжелинском, 
Увельском, Сосновском, Пластовском, 
Ашинском, Троицком и Чесменском 
районах, поселке Федоровка, городах 
Трехгорном, Магнитогорске, Троицке.

Оксана ВЕЛИКАЯ,  
фото Наиля ФАТТАХОВА

подарок депутатов

С новым годом!

Семен Мительман, заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, председа-
тель комитета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению (фракция 
«Единая Россия»):

– Дорогие южноуральцы! Поздравляю вас с наступаю-
щим Новым, 2015 годом. Хочу пожелать в наступающем 
году семейного благополучия, крепкого здоровья, хоро-
шего настроения и главное – оптимизма! Верьте, что мы 
прорвемся, что завтра будет лучше, чем сегодня. А всем 
предпринимателям, особенно малому бизнесу, желаю 
стойкости, удачи. Я верю, что наш малый и средний биз-
нес покажет себя и опять завоюет передовые позиции не 
только в России, но и в Европе и в мире. Оптимизма вам, 
удачи, здоровья и всего самого лучшего!

александр Журавлев, заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

Юрий Карликанов, первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета по строи-
тельной политике (фракция «Единая Россия»):

– Дорогие друзья! Поздравляю вас с Новым го-
дом! Новый год – это теплый и семейный праздник. 
Это праздник, когда мы подводим итоги прошед-
шего года и ставим цели на будущее. Пусть Новый 
год принесет в каждую семью удачу, благополучие 
и уют.

Желаю здоровья вам и вашим близким! С Новым 
годом!
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